

La marcha y la negación

e manera increible e histórica, durante más de tres horas, sobre avenida Paseo de la Reforma, marcharon personajes tan opuestos como Claudio X. González y Elba Esther Gordillo; Miguel Ángel Osorio Chong y Alejandro Moreno; Francisco Labastida y Vicente Fox; Margarita Zavala y José Narro Robles; Luis Donaldo Colosio Riojas y Claudia Ruiz Massieu. Todo por la denominada marcha "En defensa de la democracia". la cual organizaron 51 organizaciones civiles bajo el llamado en redes sociales que hizo eco en estas últimas semanas: #EIINENoSeToca.

La magnitud del evento y la situación en torno a la caminata superó las expectativas de los convocantes, pues cuando el ex consejero presidente del IFE, José Woldenberg concluía su discurso en el Monumento a la Revolución, seguian saliendo contingentes de la glorieta del Ángel de la Independencia. Fue el peor regalo de cumpleaños que pudo recibir Andrés Manuel López Obrador, incluso tuvo que salir Marti Batres en su calidad de secretario de Gobierno capitalino a dar una cifra "oficial" de asistencia, la cual dejó en 12 mil personas. ¡De locos! Por supuesto que fueron cientos de miles, aunque una parte de la oposición, la más radical también arrojó un dato de locura cuando aseguró que fueron más de 640 mil almas caminando sobre Paseo de la Reforma.

Para dar argumento a la información anterior, Guillermo Váldes, quien fue titular del Cisen durante la administración de Felipe Calderón (2006-2012), apuntó a que entre la Glorieta de la Diana y el Monumento a la Revolución hay 4 kilómetros (4 mil metros), mientras que la avenida y las banquetas tienen un ancho de 40 metros. lo que da un total de 160 mil metros cuadrados. Una cosa inaudita y más "apachurrada" que el Metro Pantitlán en hora pico.

Los que pudimos observar la marcha o asistir a la misma fueron las imágenes de "lluvia de gente" en la carpeta asfáltica que va del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución; es más, en caso de que sólo hubieran llegado dos o tres personas por metro cuadrado, el cálculo da al menos 320 mil personas en la manifestación de este domingo, así de simple. ¿Y saben qué? Eso fue solamente en la capital del

país, hay que recordar que esta movilización en defensa del INE se replicó en otras 45 ciudades de la República y en el extranjero.

Es innegable que con la reacción de la ciudadanía el pasado fin de semana, la Ciudad de México le hizo "el feo" a la jefa de Gobierno y la hirió, no de muerte eso si, pero si cimbró a su administración; claro ejemplo fue lo que tuvo que hacer Batres con sus cifras "oficiales"Y este lunes, fue muy evidente el enojo y lo "ardilla" que se vio el líder de la 4T; se le vio anesadumbrado y más histriónico de lo habitual cuando negó que la marcha en defensa del INE hubiera sido de gran magnitud, incluso calculó unos 60 mil participantes, aseguró que era una especie de "striptease político del conservadurismo" y que la oposición debía hacer más que eso para lastimar a su movimiento.

Así, varios morenistas y cercanos al Presidente caen o bien, en la negación o en la mentira para hacer todo lo posible por minimizar el evento del domingo; se están confiando los guindas, se está desgastando ese motor político. Mientras sigan tachando de "racistas", "clasistas" y "fifis" a la oposición, esta última les puede dar una sorpresa con miras a las elecciones del próximo año que en definitiva serán cruciales para las del 2024. Si la oposición se "pone pilas", deberá aprovechar la incongruencia de Morena, pero sobre todo, la fractura que se ha visto al interior del partido que fundó López Obrador.

Si no pueden ponerse de acuerdo, podrían perder en poco tiempo ese atisbo de optimismo en el que se ve de nueva cuenta y con buenos ojos a la alianza, misma que parecía estar muerta rumbo a los comicios electorales del 2023, pero que tomó una bocanada de aire fresco y está más vivita que nunca.

PD: A Sheinbaum se le está escapando la CDMX. El domingo fue humillada en su propia casa. Este es el momento para que Ebrard ataque.

* @CallodeHacha

